

1,1 M€ para la mejora de los servicios públicos en dieciocho mancomunidades salmantinas

● Ayudas de la Junta destinadas a mejorar las prestaciones generales dirigidas a los vecinos

● Aldeatejada acogió la presentación de una barredora nueva para el pantano de Santa Teresa

EÑE/ PAULA ZORITA

Aldeatejada—La Junta de Castilla y León invertirá 1.145.959 euros en dieciocho mancomunidades salmantinas. Así lo desglosó ayer en Aldeatejada el Consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, durante el acto de presentación de la nueva barredora para la mancomunidad del pantano de Santa Teresa, adquirida mediante esta misma línea de ayudas del pasado ejercicio 2024.

En este acto de presentación estuvieron presentes tanto el propio consejero, así como el delegado territorial de la Junta, Eloy Ruiz, o el presidente de la mancomunidad del pantano de Santa Teresa, Roberto Rodríguez, y varios de los alcaldes que forman parte de la entidad a la que este último representa.

Estas subvenciones que concede el Gobierno autonómico y que ya se han publicado en el Boletín Oficial de Castilla y León, están dedicadas a la modernización y mejora de los servicios públicos municipales que se prestan de forma conjunta, al tiempo que “reducen en el fomento del empleo y en el cuidado del medio ambiente”, tal y como afirmó González Gago.

En concreto, los elementos a los que se dirigen estas subvenciones



Momento de la presentación de la nueva barredora para la mancomunidad del pantano de Santa Teresa. EÑE

son a la adquisición de camiones de recogida de residuos sólidos urbanos (RSU), de vehículos de saneamiento de aguas residuales, de otros vehículos al servicio de las mancomunidades (turismos, pick-ups, furgonetas y camiones ligeros, de retroexcavadoras, de cabiones barredoras, de trituradoras de restos de poda y de contenedores para recogida de residuos sólidos. También se incluye el acondicionamiento y el arreglo de inmuebles y naves de propiedad de las mancomunidades.

En el caso preciso de las dieciocho mancomunidades salmantinas que se beneficiarán de estas ayudas, ca-

EL DATO

SERVICIO PARA 25 PUEBLOS

→ La Consejería de la Presidencia ha aportado para esta barredora 177.000 euros, el 75% del coste total, y la mancomunidad el 25%. Esta nueva máquina mejorará el servicio público de limpieza de calles en 25 municipios en los que residen 7.000 vecinos.

be destacar que recibirán dos camiones RSU, 1160 contenedores en ocho de las mancomunidades, tres vehículos, una retroexcavadora, dos trituradoras y dos inmuebles.

El consejero de la Presidencia señaló que “las mancomunidades de Castilla y León permiten a los pequeños municipios optimizar recursos, mejorar la eficiencia en la gestión de sus servicios y facilitar la realización de proyectos, que de otro modo no se podrían llevar a cabo”. Roberto Rodríguez aseveró esto último y afirmó estar haciendo una “gestión directa bastante eficaz para los vecinos de la mancomunidad”.

LOS DETALLES

10,4 M€ PARA TODA CASTILLA Y LEÓN

→ La Consejería de la Presidencia ha resuelto financiar 96 inversiones en el mismo número de mancomunidades, relacionadas con la modernización sostenible de distintos tipos de camiones, vehículos y maquinaria, así como la mejora de inmuebles, unas ayudas que beneficiarán a más de un millón de habitantes de 1.463 municipios. Según informan desde la Junta de Castilla y León: “La cuantía resuelta ha sido tan importante que todas las solicitudes de financiación presentadas han sido aceptadas, siempre que cumplieran con los requisitos establecidos en la convocatoria”.

6,7 M€ APORTADOS POR LA CONSEJERÍA DE PRESIDENCIA

→ El 65% de las inversiones, es decir, más de 6,7 M€, son aportados por la Consejería de la Presidencia con cargo a la Cooperación Económica Local General del año 2025. Las ayudas han llegado a tres mancomunidades más que el pasado año, y todas han podido elegir libremente entre la variedad de objetos susceptibles de inversión. Se verán beneficiados un 22% más vecinos que el pasado año en 1.463 municipios, un 17% más que en 2024.

EL 90% DE LOS PUEBLOS DE CYL, EN MANCOMUNIDAD

→ De los 2.248 municipios que hay repartidos por Castilla y León, 2.037 pertenecen a alguna mancomunidad para la prestación de algunos servicios públicos locales, lo que representa a más del 90% de los municipios de toda la Comunidad autónoma. La Junta aportará en total 18 camiones RSU, 3.305 contenedores, 16 vehículos, 1 de saneamiento, 4 retroexcavadoras, 7 barredoras, 13 trituradoras y 12 inmuebles.

Santa Marta sustituye 40 luminarias por tecnología led en el barrio de San Blas

● La actuación ha supuesto una inversión de 31.058 € con cargo al POE de La Salina

Santa Marta de Tormes—El Ayuntamiento de Santa Marta ha completado la renovación del sistema de alumbrado en el barrio San Blas mediante la instalación de 40 nuevas luminarias LED, ya en funcionamien-

to. La actuación ha supuesto una inversión de 31.058 euros y se ha financiado a través del Plan de Optimización Energética (POE) 2024 de la Diputación de Salamanca.

La intervención permite modernizar el alumbrado de esta zona residencial, logrando una mejora notable en los niveles de iluminación, así como un importante ahorro energético y económico. Según los cálculos municipales, el nuevo sistema reducirá el consumo energético



La edil Marta Labrador controlando el cambio de luminarias. EÑE

en un 62,5% y el gasto anual en un 62,28%, además de disminuir las emisiones contaminantes.

“Gracias a ayudas como el POE hemos podido seguir renovando el alumbrado en distintos puntos del municipio. Este barrio alberga el Colegio San Blas o el IES Torrente Ballester, y cuyos vecinos venían demandando esta mejora”, explicó la concejala de Obras y Medioambiente, Marta Labrador.

Las luminarias se han instalado en las calles Capitán General Gutiérrez Mellado, Gonzalo Torrente Ballester, Santiago Martín El Viti, Miguel Delibes y la carretera de Naharros. El POE está destinado a municipios de menos de 20.000 habitantes y promueve la eficiencia energética y el uso de energías renovables. EÑE